

Índice

Introducción	7
I. Conversaciones sobre tecnopolítica y el #15M, <i>entre SuNotissima, Quodlibetat, Axebra y Arnau Monty</i> ..	9
II. Dispositivos tecnopolíticos para la acción colectiva, <i>con TakeTheSquare, Alcazan, Quodlibetat, SuNotissima y Axebra</i>	34
III. Planos Una mirada tecnopolítica sobre los primeros días del #15M, <i>de Javier Toret</i>	50
Notas de trabajo para una R-Evolución, <i>de Simona Levi</i>	70
Subjetividades conectadas y revoluciones moleculares en el 15-M, <i>de Arnau Monty</i>	85

Una visión axiomática de conjunto extraída del texto «Internet y cambios sociales» (USELab, Universidad de Sevilla, 2012), de <i>Alberto Guerrero García</i> y <i>Francisco Jurado Gilabert</i> <i>@SuNotissima</i>	91
Glosario	94
Autores	100

Introducción

La sociedad deviene (en) red. En las últimas décadas, formas de organización nacidas en internet se multiplican y extienden por el territorio urbano, generando nuevas topologías, técnicas y políticas. Este diagnóstico, formulado sistemáticamente a finales del siglo pasado por sociólogos como Manuel Castells, se ha fortalecido en los últimos años. Motores y síntomas de cambio en la historia moderna, las revoluciones y movimientos sociales pueden resultar ilustrativos a este respecto. En los últimos meses, la silenciada revolución islandesa, la celebrada primavera árabe y los movimientos como el #15M y *Occupy* han confirmado la ascensión de nuevas formas de acción política en red. Se ha hablado de wikiRevoluciones, twitRevolution, Revolución 2.0... No siempre queda claro qué ideas, experiencias, tácticas o proyectos se esconden tras dichos eslóganes. En una primera aproximación, puede decirse que estos términos hacen referencia a un conjunto de tecnologías y prácticas que apuntan a una reconstrucción de la acción y el espacio políticos. La reapropiación multitudinaria de las redes sociales corporativas y la invención de nuevas herramientas libres, junto a estrategias hacktivistas a gran escala para fines de organización y comunicación político-vírica, han

abierto un nuevo campo de experimentación socio-técnica. Este es el ámbito de lo que denominamos «Tecnopolítica». Tecnopolítica como capacidad colectiva de apropiación de herramientas digitales para la acción colectiva. En el texto que sigue tratamos de clarificar y dar cuerpo a este concepto. Para ello recurrimos a conversaciones con activistas y hacktivistas, recopilamos varios proyectos y ensayamos reflexiones sobre diversos planos teórico-prácticos, explorando esta nueva centralidad desde una visión tecnopolítica y tecnológica, pensando nuevas formas de organización/comunicación así como la transformación subjetiva de los cuerpos conectados en red. En todo ello atendemos, principalmente, a los desarrollos alcanzados por el movimiento 15-M. Creemos que, partiendo de una reapropiación de la política a la altura de los tiempos, este complejo movimiento ha mostrado la potencia de la cooperación en red como marco de apertura a nuevos horizontes políticos y colaborativos, desafiando los actuales sistemas de representación y apuntando a una posible r-evolución de la democracia.